

おきだて

学校だより No.3

青森市立沖館小学校

令和4年5月24日発行

◆教育目標◆

やさしい子・かしこい子・たくましい子

全校児童数540名

男子 257名

女子 283名

「運動会」を通して育てる力

校長 田中 直樹

新学期がスタートして早くも2か月が過ぎようとしています。1年生も学校生活に随分慣れ、毎日元気に勉強に励んでいます。明日からはいよいよ前期最大の学校行事である運動会が始まります。

ところで、運動会を行う目的は何でしょうか。学習指導要領、特別活動の学校行事「健康安全・体育的行事」の中には次のように書かれています。

心身の健全な発達や健康の保持増進、規律ある集団行動の体得、運動に親しむ態度の育成、責任感や連帯感の涵養、体力の向上などに資するようにする

運動会はこれらの力の習得を目的として行うのですが、練習から本番まで集団行動のオンパレードです。集合地点への整列に始まり、行進や駆け足での入退場など集団行動を身に付けるまたとない機会です。例えば「歩き」と「行進」の違いについて考えますと、「歩き」は一人で歩くこと。「行進」は演技であり、前後左右の人を意識しながら、足並みを揃えて歩くことです。低学年には少し難しいのですが、1年生の子供たちも一生懸命に練習に励んでいます。

また5・6年の子供たちは、競技をしながらも係の活動を通して、運営に深く関わります。なかなか忙しく大変なことです。見事にやり遂げ運動会を大成功に導いてほしいと思います。

また、運動会に限らず、学校行事を地域や保護者に公開することは、学校の教育力を示すことのできる貴重な機会と捉えています。しかしここ数年は新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、学校行事を広く皆様にご覧いただくことが難しい状況にありとても残念です。学校だよりや学年だより等で子供たちの様子を伝えるよりも、実際に子供たちの様子を見れば一目瞭然です。

子供たちの勉強や運動に一生懸命取り組む姿、集団での関わりの中で自己を成長させる姿、学校のリーダーとして努力する姿を、機会は少ないのですが、今後ともご覧いただきたいと思っています。

☆☆ 6月学校行事予定 ☆☆

- 1日(水) ALT来校
- 2日(木) 研修のため午前授業 13時下校
森林博物館見学(3年1組・2組)
- 3日(金) 眼科検診(1~3年・特)
森林博物館見学(3年3組)
- 7日(火) 眼科検診(4~6年)
- 8日(水) 全校朝会・避難訓練・ALT来校
修学旅行保護者説明会(6年)
- 9日(木) 宿泊学習(5年)~10日
ALT来校・BDF
- 13日(月) SC来校・校外学習(1年)
- 14日(火) パケツ稲体験(5年)
- 15日(水) ALT来校

- 16日(木) 委員会活動
耳鼻科健診(1~3年・5年)
 - 22日(水) 児童集会・ALT来校
 - 23日(木) クラブ活動・ALT来校・BDF
 - 24日(金) 体育デー(6年)・引落日①
 - 28日(火) 演劇教室(3~6年)
※1~2年は11月予定
 - 29日(水) 音楽集会・ALT来校・SC来校
 - 30日(木) 委員会活動・引落日②
図書館支援事業(5年)
- ※ALTは外国語指導助手で主に5・6年の外国語の授業に参加しています。
SCは、スクールカウンセラーの来校日です。
BDFは廃食油の回収日です。ペットボトル等に入れ、この日までに持参してください。

◇◇対話的な活動で学習◇◇

5月19日(木)、今年度1回目の教職員の校内研修会が行われました。津川先生が2年2組の子供たちと「特別の教科道徳」の授業を提案しました。授業では、子供たちが友達と仲よく活動することのよさを話し合いました。ねらいとしては、人間には自分の考えを優先し、自分が楽しければよいという弱さがあることを認めながら、相手の気持ちを考えて仲よくする楽しさに気付いていくことでした。先生方は、子供たちがいかに自分のことを振り返りながら話し合うことができるかを討論しました。

お互いの授業を参観しながら子供たち一人一人の確かな学力を身に付けさせるために日々授業づくりに努めています。



1年生も仲間入り

4月27日(水)、1年生を迎える会を行いました。新型コロナウイルス感染症対策のため、1年生が体育館で待機し、他の学年が1学年ずつ体育館へ入場し、プレゼントやダンス等の出し物を披露しました。1年生が大変喜んでくれ、安心しました。沖館小学校の仲間として1年生と一緒に仲よく助け合いながら楽しい学校にしていきたいと思います。会の様子を今後ホームページに載せる予定です。

